

	<p>Objekt: Hambachfahne; "Die Weinbauern müssen trauren"</p> <p>Museum: Stadtmuseum Bad Dürkheim im Kulturzentrum Haus Catoir Römerstraße 20/22 67098 Bad Dürkheim 06322 935 4300 stadtmuseum@bad-duerkheim.de</p> <p>Sammlung: Biedermeier – zwischen Restauration, Hambacher Fest und Vormärz, Museum, Fahne</p> <p>Inventarnummer: 1879/1458</p>
--	---

Beschreibung

Hambach-Fahne; schwarze Fahne mit der Aufschrift: "Die Weinbauern müssen trauren"
Aus mehrlagigem Stoff genäht; ehemals an einem Holzstab mit Reißzwecken befestigt; der Schaft des Holzstabes ist schwarz bemalt, die Spitze gedrechselt; an der Spitze ist eine schwarze gedrehte Kordel befestigt;

Eintrag Eingangsbuch: "1455 Stadt Dürkheim. Eine schwarze Fahne mit der Inschrift "Die Weinbauern müssen trauern" In der sturmbewegten Zeit des Jahres 1832 führten die Weinbauern unserer Gegend erbitterte Klage gegen den damals bestehenden hohen Zoll auf den Wein. Die Dürkheimer Bürger zogen mit dieser Trauerfahne, die an der Spitze des Zuges von einem riesengroßen Manne namens Wallaner getragen wurde, unter Absingen eines von Herrn Fitz von Pfeffingen gedichteten Liedes zum Hambacher Feste. In der darauffolgenden Reactionsperiode wurde die Fahne versteckt und blieb seitdem vergessen. Am 28. Okt. 1877 wurde dieselbe auf dem Stadthausspeicher aufgefunden."

Grunddaten

Material/Technik: Baumwollstoff; Holz, schwarz / bedruckt
Maße: Länge: 160 cm, Breite: 140 cm; Holzstange: Durchmesser 3 cm, Länge 191 cm

Ereignisse

Hergestellt wann 1832
wer

	wo	Bad Dürkheim
Wurde genutzt	wann	1832
	wer	
	wo	Hambacher Schloss
[Geographischer Bezug]	wann	
	wer	
	wo	Hambacher Schloss
[Person-Körperschaft-Bezug]	wann	
	wer	Johannes Fitz (1796-1868)
	wo	

Schlagworte

- Aufschrift
- Fahne
- Hambacher Fest

Literatur

- Dr. Britta Hallmann-Preuß, Georg Karl Rings, Dr. Fritz Schumann (2009): Johannes Fitz - genannt der Rote. Bad Dürkheim